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Los indefinidos y otros cuantificadores. 
 

 
• UN / ALGÚN 
Suelen acompañar al sustantivo. Este puede llevar detrás un modificador que lo especifique: 
un adjetivo, un complemento con preposición o una oración de relativo. 
 
Ej. Necesito un / algún libro que tenga ejercicios gramaticales. 
 
- Cuantifican expresando la existencia de algo, pero sin determinar de forma específica el 
objeto al que nos referimos. En el caso de algún, tampoco se precisa la cantidad. 
 
Ej. ¿Tienes algún rotulador de sobra para prestarme? (No define la cantidad ni el tipo de 
rotulador al que se refiere.) 
Ej. ¿Tienes un rotulador de sobra para prestarme? (Define la cantidad: uno, pero no el tipo 
de rotulador al que se refiere; puede ser uno cualquiera.) 
 
Contraste un / algún 
- Un/una 

• No transmite idea de indiferencia y alude solo a un elemento no especificado. 
 

Ej. Necesito un libro que trate de los indefinidos. (Con uno me basta.) 
Ej. Pasados los años, empiezas a poner en duda una faceta de tu vida. (Sé de qué faceta 
hablo,) 
 

• Cuando nos referimos a la existencia de algo concreto, indicamos que necesitamos 
un elemento solo. 
 

Ej. He pensado en una solución para tu dilema. (Una concreta) 
 
- Algún / alguno / alguna 
 

• Puede indicar, además de indiferencia, la idea de existencia o necesidad de ‘uno por 
lo menos’ del elemento que mencionamos. 
 

Ej. Necesito algún libro que trate de los indefinidos. (Uno por lo menos que trate ese tema.) 
Ej. Pasados los años, empezamos a poner en duda alguna faceta de nuestra vida. (Una por 
lo menos, pero puede ser alguna más). 
 

• Cuando nos referimos a la existencia de algo concreto usamos algún / alguna para 
presentarlo intencionadamente como impreciso. 
 

Ej. He pensado en alguna solución para tu dilema. (Conozco la solución; puede ser solo una 
o una opción entre varias.) 
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• CUALQUIER / CUALQUIERA 
- Se refieren a un elemento dentro de un conjunto sin que importe su identidad, sin que 
importe cual. 
 
Ej. > ¿Cuándo vamos a reuniros para elegir los libros? 
< Pues no sé, pero cualquier día de estos. 
 
- También se usan para expresar una indiferencia totalizadora: todos y cada uno de los 
elementos pertenecientes al conjunto. 
 
Ej. Cualquier ser humano merece respeto. (Todo ser humano, todos y cada uno de los seres 
humanos; no uno cualquiera.) 
 
- Cualquier 
 

• Va siempre delante del nombre y no puede ir sin él. 
 

Ej. Cualquier persona con un poco de lógica te dirá lo mismo que yo. 
 

• Puede llevar detrás otro / otra. 
 

Ej. Cuéntame cualquier otra excusa, no la de siempre. 
 
- Cualquiera 
 

• Puede ir detrás del nombre si este lleva delante un, una, otro, otra. 
 

Ej. Un día cualquiera en un lugar cualquiera puedes encontrar tu destino. 
 

• Puede ir seguido de un complemento especificativo o restrictivo con preposición o 
una oración de relativo. 
 

Ej. Te regalo cualquiera que te guste. 
 
• CIERTO / CIERTA / CIERTOS / CIERTAS 
-Va delante del nombre y no puede ir sin él. 
 
Ej. He oído ciertos rumores sobre ese caso. 
 
- Puede llevar detrás del nombre un complemento que lo especifique: un adjetivo, un 
complemento con preposición o una oración de relativo. 
 
Ej. Ciertos estudios sobre los orígenes del hombre rechazan tu teoría. 
 
- Cuantifican expresando la existencia de algo, pero sin detallar ni la cantidad ni el objeto 
concreto al que nos referimos. Transmiten la idea de algo impreciso. 
 
Ej. Ciertas revistas del corazón suelen inventar las historias que cuentan. (No define la 
cantidad ni concreta el objeto al que se refiere.) 
Ej. Siento cierto rechazo hacia los animales que se arrastran por el suelo. (Un poco.) 
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- Por su sentido de algo vago e impreciso, se utiliza para matizar o suavizar sentimientos o 
apreciaciones. 
 
Ej. Reconozco que me produce cierto temor enfrentarme a ella 
 
- Diferencia con algún / alguna. 
Transmite la idea de tener en mente a qué o a quiénes nos referimos, sin mostrar 
indiferencia. 
 
Ej. Busco cierto libro sobre los indefinidos. (Sé que existe ese libro.) 
 
• ALGO (cuantificador de grado) 
- Establece el grado de una cualidad o de una acción, con la idea de 'un poco". Muchas 
veces atenúa el grado de la cualidad o el grado de la acción. Cuando se refiere a cualidades, 
suele suavizar o matizar una cualidad negativa. 
 
Ej. Vivo algo lejos. (Atenúa el hecho de vivir lejos.) 
Ej. Oye, ¿te importa que lo dejemos? Me duele algo la cabeza. (Matiza el dolor de cabeza.) 
 
- También puede aparecer solo en respuesta a una pregunta. 
 
Ej. > ¿Has conseguido dormir un poco esta noche? 
< Algo, no mucho. 
 
• ALGUIEN/NADIE, ALGO/NADA 
- Son pronombres indefinidos que se refieren únicamente a personas (alguien y nadie) o 
cosas (algo y nada), indeterminadas o inexistentes. Cuando nadie 
y nada se encuentran después de un verbo, es obligatoria la doble negación: 
 
Ej. ¿Hay alguien esperando? - No, no hay nadie.  
Ej. ¿Quieres algo para comer? - No, nada, gracias.  
Ej. A mí nadie me lo ha dicho.  
 
- Alguien y nadie no pueden ir acompañados de especificaciones; por lo tanto, no es 
correcto decir: *Alguien de ustedes os/as.        *Nadie de nosotros 
 
Si especificamos el conjunto de referencia, tenemos que utilizar alguno / ninguno: 
 
Ej. ¿Alguno de ustedes lo ha visto? - No, ninguno.  
 
• TODO/-A/-OS/-AS, CADA UNO/-A 
- Todo puede ser adjetivo y pronombre; indica un conjunto completo o una totalidad de 
forma genérica. 
 
Ej. Leo el periódico todas las mañanas. 
Ej. Ha venido todo el mundo.  
 
- El adjetivo invariable cada y el pronombre cada uno tienen únicamente valor distributivo: 
 
Ej. Cada una de nosotras tiene sus propias convicciones.  
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• OTRO/-A/-OS/-AS, DEMAS 
- Otro expresa diversidad, es adjetivo y pronombre, y varía en género y número. A 
diferencia del italiano, no se puede combinar con un, una: 
 
Ej. Quiero visitar otros países. 
Ej. ¿Quiere otra galleta?  
 
- Demás es adjetivo y pronombre; se refiere a las cosas restantes de un conjunto. 
 
Ej. Es egoísta, no le importan los demás.  
Ej. Lo demás son tonterías. 
 


